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今月の有効回答数は996件。その内、30代以下が118件、40代が212件、50代が269件、
60代が257件、70代以上が140件でした。

『 年代別 ９月消費支出の割合 』

家計・くらしの調査の報告

9月の消費支出（総平均）の割合を年代別に
比べてみました。

30代以下では、全年代の中で「住居費」
「外食費」「デリバリー費」「日用品費」の
割合が最も高く、「通信費」は低くなってい
ます。

40代は、「教育費」「自動車費」の割合が
最も高く、「食費」「趣味・娯楽費」「交際
費」「衣服・美容費」「保険・医療費」は低
い結果となりました。

50代は、平均的ですが、「教育費」が高い
傾向にあります。

60代は、「衣服・美容費」「その他消費支
出」の割合が高くなっています。

70代以上を見ると、全年代中、最も割合が
高い費目、低い費目が混在しており、特に
「食費」は総合平均より約10ポイント高く、
「趣味・娯楽費」 「交際費」も他年代より高
めです。 「教育費」は10ポイント以上低い結
果となりました。

これによりネットで保険会社への連絡から給付金の
受取りまで、すべてオンライン上で完結する保険商
品も増えてきました。

私も実際にやってみたところ、家にいながらスマホ
ひとつで、簡単に請求することができました。
このようなちょっとした変化を知っておくと、
必要な時にさっと行動ができますよね。

ただし、簡易請求が可能かどうかは
保険会社の規約によって異なりますので、
給付金請求の際には事前に
確認をすることをおすすめします。

※上田様は、現在、県外へ転居されたため「元LPA」と記載しています。

コープいしかわではコロナ禍を経て、LPAの活動様
式が変わりました。メンバー同士の定例会や外部講
師を招いての講演会もほぼすべてオンライン開催で
す。自宅や移動先から参加できることで、外出が困
難な高齢の組合員さんや、子育て世帯の組合員さん
の参加者が増えました。今後も様々な組合員さんの
お役に立てる活動に努めていきたいです。

さて、変化といえば、医療保険の給付金請求方法も
大きく変わったのではないでしょうか。
従来であれば膨大な手間と時間、診断書のお金など
も必要でした。

しかしコロナ禍による保険会社の業務時間の縮小、
オンライン化の促進により、診断書不要の簡易請求
ができるケースも増えてきました。

ＬＰＡの ちょっとだけ！コラム
   このコーナーは生協のＬＰＡ（ﾗｲﾌﾌﾟﾗﾝ･ｱﾄﾞﾊﾞｲｻﾞｰ）によるくらしに役立つミニコラムです。

今月のテーマ 『コロナで変わった！医療保険の給付金請求のやり方』
コープ共済 ライフプランニング活動 検索

＼ コープいしかわ 元LPA 上田 麻未さん ／



この度の能登半島地震で被災された皆さまに、

心よりお見舞い申し上げます。

日本生協連と全国各地の生協では、現地から

の要請などについて情報収集を行い、被災地

域の皆さまのくらしの復旧に向けて支援活動

を進めてまいります。

共通テスト受験費用

1万9千円

子どもの海外進学費

146万円

子どもNISA

50万円

収支(総平均・年代別)

い ろ い ろ 出 費

日本生協連X(旧twitter)
メールアドレスなど

登録情報の変更について

ご自身で変更することができます。
毎月１日にお送りしているメールに、
マニュアルと変更画面をご案内していますので、
そちらを参照下さい。



9月の
モニターさん
からの声

長男の理科の単元が、月や星について
だったので、プラネタリウムへ行った
り、一時間おきに星と月の観察をしま
した。普段はゆっくり夜空を眺めるこ
となんてないので、なかなか楽しかっ
たです。 (30代 岐阜県)

毎月集計をしてみて食費の額にガック
リ！もっと毎日の買い物時、食料品の
金額を意識しないとダメだと感じます。
でも我が夫婦良く食べるんです。
元気な証拠と思えばok。

 (80代 神奈川県)

親の介護問題が本格化しました。
85歳の母と90歳の父が二人暮らしを続
けるのは難しくなりました。高齢の親
は、当たり前ですが、体だけでなく、
心も衰えていき、子どもとして寂しく、
悲しくなることも多々あります。
週末介護の生活が続いて、自分の体力、
気力も限界ですが、それでもやーめ
た！とするわけにはいかず。
元気で長生きと言っても、実際はやは
り年相応に衰えていくので、何が幸せ
なのか、考えさせられます。父母の家
計を把握する必要にもせまられ、長生
きするにもお金はかかるし、どうお金
を使っていくかも大切だと感じていま
す。 (50代 茨城県)

子どもの後期の学費の支払いがありま
した。やはり高い。食費もどんどん高
くなっていきます。子ども達が食べ盛
りなので大変です。 (40代 愛知県)

今月からガス代に支援金が支給される
ようになった。節約頑張っている事の
ご褒美みたいで嬉しい。

(60代 佐賀県)

大阪発サイコロきっぷが娘の所と同じ
城崎行きが当たり、二家族で思いがけ
ず旅行に行ってきました。家の修繕工
事他何かと忙しかった9月で色々大変
でしたが、ゆっくり温泉に入り、孫た
ちとも遊び、おいしい食事もいただけ
て良かったです。
今月も食品使いきりの月として在庫品
の一掃を目指してメニューを考え、野
菜も近くの農家野菜を利用したり、家
庭菜園の収穫で安く済みました。

(70代 京都府)

車を手放して2年余り、夫の機嫌を取
りながら乗せてもらうのに疲れて思い
切って中古を買いました。これで自由
に行動できると思ったらうれしくてた
まりません。高齢者の方たちを誘って
ドライブができます。

(70代 鹿児島県)

もう異常ともいえる暑い夏でした。
晴れの国岡山は、年中朝から太陽が照
り付け、夏場の照り返しは強烈です。
初夏に電気代１万円突破で驚いた私は、
改めてこの夏のエネルギー対策に取り
組みました。まず中電の節電プランに
加入し、また自分の生活の中で、他所
でもできる仕事を選び出し、近所の公
共施設とか大学の学習室・無料集会
所・女性センター等々を利用して楽し
く節電に努めました（三分の一に減
額）。
友達とも話せるし、気分も変わり一石
二鳥。どこに住むかを決めるとき、こ
うした視点が必要な時代ですね。

(80代 岡山県)

今月はふるさと納税をたくさんしまし
た。10月から厳しくなるというので、
焦って…。おせちとホタテと漬け丼の
素と鮭。肉が続いていたので、海鮮が
食べたかったようです。魚を出すと家
族に文句を言われることが多く、つい
つい肉ばかりで。
でも、今月は久しぶりに食費が10万を
切りました。牛乳だけで月1万円超え、
米は月20キロ、毎日弁当4つ、肉食。
なかなか食費を減らせません。通院の
ある私と息子。医療費も月1万円超え。
学校の集金で月5万円ほど。楽になら
ないです。早く物価が下がるか、給料
が上がるかしてほしい。まだしばらく、
どうにか頑張ります。 (40代 青森県)

夫は基礎年金をもらわず、妻は再就職
したので年金全額カットで生活してい
る。ただ定年過ぎての再就職は健康へ
の不安が付きまとい、いつまで働ける
のだろうかと考えることもある。
同世代の知人友人は、フルタイムで働
いていることにそこまで働かなくても
という眼差しを送ってくれるが、習性
なのかなぁ。毎日働くことが当たり前
となっている。 (60代 高知県)

夫婦で医療脱毛をしています。
現在の見た目と手入れの楽さ、そして
将来介護になったときのためにと自己
投資しました。 (30代 福島県)

野菜も調味料、トイレットペーパー、
ガソリン…値上がりばかりで、辛いで
す。 (50代 高知県)

今の季節、暑くも寒くも無く、冷房暖
房を使用することがないので、日中の
使用電気量が少なく、電気代が抑えら
れている。でも、政府の支援があって
の料金なので、喜んではいられないと
思う。いつどっと上がるんだろうと思
うと心配になる。食費は、８月に買い
置きした物が多かったので、いつもよ
り抑えられたと思う。今月病院に一度
もかからなかったことは、ここ最近珍
しくうれしいことの一つ。

(60代 鳥取県)

新米の季節です。近所の人から一年分
を籾で買いました。籾270キロで
64,800円払いました。(70代 京都府)

どんどん物価が上がる中、子供と
ショッピングモールに行くと必ず施設
内の遊び場にてお金を使ってしまうの
で、最近の休日は近くのいくつかの公
園をローテーションしながら節約中で
す。ショッピングモールに行く際は、
休日だと席が空いていない＆料金が高
いので、弁当持参で行こうかと考え中
です。夫がぎっくり腰になってしまい、
接骨院に通うようになりました。その
ため、１回700円の出費が一週間に1・
2回…。地味に痛い出費です。

(30代 埼玉県)

すべて値上げで、どうしてよいか不安
です。特に食品は、買いたいものが買
えないのです。Sサイズのトマトが税
込214円です。毎日食卓に上っていた
トマトが時々になりました。

(80代 千葉県)

物価高でしわ寄せがかなりきている。
その為、母だけで買い物をしている。
欲しいものが有れば希望を聞いて特売
や値引きで対応しているため、何とか
食費は以前に比べると抑えられている。
お米ペイ※も非常に助かる。
※子育て世帯への行政支援 (50代 大阪府)

この夏は暑かった。9月に入っても極
暑が続いた。我が家にはクーラーが無
い。ヤマセがあったり、辛い熱帯夜も
7日位我慢すれば夜は涼しくなり、盆
過ぎには布団が恋しくなるくらいなの
でクーラーの必要性を感じなかった。
でも今後は絶対必要と思った途端、重
陽の節句の夜から涼しくなった。
電気代も馬鹿にならないし来年考えよ
う。   （70代 青森県)

電気料金のプラン見直し後、かなり安
くなりました。始めだけかなとか、季
節的なものかな等と思っていましたが、
半年ほど安い状態が続いています。固
定費を見直すというのはこういうこと
なんですね。 (40代 京都府)
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